
令和３年度 第３回 明苑中学校区 学校運営協議会(概要)

【司会進行 事務局校 堀田秀樹 主幹教諭】

第３回明苑中学校区学校運営協議会は、滝川市立東小学校 堀田主幹教

諭の司会進行により、スムーズに進められました。

１．「開会」の後、 ２．「学校長挨拶」では、今年度重点評価指定校である滝川

市立東小学校 福田善之校長よりご挨拶がありました。

「新型コロナウイルス感染症の感染者数が減少しつつあり、少しずつ落ち

着いた状況になってきました。東小学校では、１０月の学芸会が終わってか

ら、ようやく宿泊研修や修学旅行を実施することができました。そのことに

より、今年度予定していた行事がすべて終了し、一安心しているところです。

ただ、来年度のことを考えると心配は尽きません。旅行行事はキャンセル料

の問題が付きまといます。何か月も前から予定していても、感染状況によってはどうなる

か分からないため、非常に気を揉みます。これからも様々な状況を鑑みて、行事計画を立

てていきたいと思います。また、２学期も残り１か月となりました。この１年間、学校運

営協議会委員の皆様に子どもや学校の様子をぜひ見ていただきたいと思ってはおりました

が、そういった機会をなかなか実現させることができませんでした。そこで重点評価校と

して１１月末に参観日を設定し、実施予定です。ぜひ見に来ていただきたいと思います。

今後も子どもたちの健やかな成長のためにご助力ください。」

３.「会長挨拶」では、出村辰夫会長より「校長先生のご挨拶でのお話と同

じことを感じておりました。感染症対策の観点からできるだけ短い時間で

会議を終了したいと思いますので、スムーズな進行にご協力ください。」

という挨拶とお願いがありました。以降は出村会長が議事進行を行いまし

た。

４.「報告事項」では、三浦コーディネーターより、 (1)会務報

告がありました。「参観日の設定については、非常に急で中々ご参観いただ

けず申し訳ありませんでした。学校評価の際に必要かと思い、急ぎではあり

ましたが設定させていただきました。また１１月から１２月にかけて参観日

を設定しましたので、ぜひご参観ください。」という説明がありました。

５．「協議事項」に入り、(1)小 ・中学校の状況について、①東小学校 ②滝川第三小学校 ③

明苑中学校の教頭より報告がありました。

そ の 後 、

(2) 「 明 苑 中

学校区一斉朝

の挨 拶 見 守 り

指導 （おはよう

滝川）の実施・

反省」について、 (３)各学校の特色ある学習活動の参観につ

いて、 (４)その他について三浦コーディネーターより、資料

の通り説明がありました。

６．連絡事項(1)今後の日程について、三浦コーディネーターより「２月１７日（木）に第

５回明苑中学校区学校運営協議会が予定されていたが、２１日（月）に変更させていただ

日時 令和３年 11 月 18 日 (木 )18 時０0 分～19 時 30 分

場所 滝川市立東小学校 体育館

【学校の現状と課題】

1 .行事関係
2 .長期欠席者、不登校等
3 .いじめ
(い じ め 実 態 把 握 に お け る 回 答 児 童・生 徒 数 、

い じ め の 認 知 )

4 .事故等
5 .成果、課題、その他
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きたい」と提案があり、承認されました。

７．部会では、各部会に分かれて部会協議が行われました。新型コロナウイルス感染症

予防のため、部会終了後の全体会は行わず、部会ごとの解散となりました。

冬が迫り寒さが厳しくなる中、ご参加いただきありがとうございました。

＜学習支援部＞ ・部長：稲葉氏

【学校の教育活動への人材活用について各校の取り組み】

・東小学校では薬物乱用防止教室、租税教室、人権教育に外部人材を

招聘し講演等を実施。

・滝川第三小学校では薬物乱用防止教室、バス乗車体験（中央バス）

に講師を招聘し実施。

・明苑中学校では道徳の授業でＬＧＢＴに関する講演に講師を招聘し

実施。

【地域における行事の推進や児童生徒の健全な育成及び安全指導に

関する活動について】

・自転車のマナーについては更に啓発が必要という意見が多かった。

・冬季は保護者による児童生徒の自家用車による送迎が増えるので特

に学校近辺での交通安全指導や保護者への啓発が必要ではないか。

【学校の教育環境整備に関する活動】

・地域として支援は積極的にしていくことが必要だが、根本的なハー

ド面は市に対してどんどん声を上げていくべき。「教育は未来への先

行投資」という考えでいかなければならない。

＜地域活性部＞ ・部長：千葉氏

・今年度の「おはよう滝川」について、前回会議で部として「おはよ

う滝川」の取り組みを多くの地域住民の参画につなげる活動を推進す

ることとし、職場単位や所属団体単位。知人への声掛けなどの取り組

みを行った。

・ベルロードは高校生の自転車の乗り方が危ないと感じた。

・緊急事態宣言のため、３回計画したものが１回しか実施できなかっ

たことが残念。

・課題や改善点として、子どもたちにも「おはよう滝川」の実施日や

ねらいを伝え、しっかり理解を得ることで、子どもと見守る側の双方

向の関係がより構築されるのではないか。

・市の「くらし支援課」から交通安全旗を借りてはどうか。

・連携機関や団体を取りまとめる窓口が必要ではないか（中止連絡な

ど）。

・東小学校と滝川第三小学校でそれぞれ子どもたちが作成に関わった

「安全マップ」を明苑中学校の生徒が更に付け足しをして「明苑中学

校区安全マップ」の作成をする学校間連携を進めている。完成したマ

ップをもとに、次年度の「おはよう滝川」で大人が見守り活動をする

場所決めの参考にしてもらえると嬉しい。

・次年度も実施する方向でよいと思う。

＜広報部＞ ・部長：平井氏

・これまでの広報部に関する活動内容の記載を削除し、以下の通りに

変更する。

・「明苑中学校区学校運営協議会の活動、三校の特色ある取り組みに

ついて、地域に向けて情報発信を行い、学校教育の支援に資する。」

・「具体内容として『ＣＳ通信』に記載する内容について協議し、コ

ーディネーターに諮問する。」


